

La récompense de tout un club

Le Trophée des Champions a consacré la remarquable saison d'un club unique n'ayant rien laissé au hasard et en ayant avancé dans une osmose parfaite, des bénévoles aux présidents.

Il s'agissait de la conclusion rêvée. L'apothéose d'une année déjà réussie avec le titre de champion de France 2023. Alors, la terminer en remportant le Trophée des Champions devant plus de 5.000 personnes, à Neuville, ne pouvait qu'être la cerise sur le gâteau pour le MBCN

« Le bilan est forcément positif, souriait Benoît Sabourin, le coprésident du club avec Emmanuel Savatier, alors que la fête battait son plein. L'apport de Yann (Compain), en manager général, a été très bénéfique pour Bertrand (Delavault) car il a pu se concentrer sur les joueurs et Yann a fait tout ce qu'il y avait autour. »

« On forme vraiment une famille soudée »

À Neuville, le souci de la performance est omniprésent et, tout comme l'apport si précieux de son ancien joueur, le MBCN a multiplié les efforts pour placer son équipe dans les meilleures conditions. « On a structuré le club en mettant à disposition des ostéopathes, l'entraînement physique tout au long de la saison, l'achat du bus, une mécanique irréprochable grâce au travail des mécanos... On a fait en sorte que les joueurs



Pour le coprésident, Benoît Sabourin, le retour des titres est lié à l'implication de chacun au sein du club. (Photo cor. NR-CP, Alain Biais)

soient dans les meilleures conditions tout au long de l'année pour aller chercher un titre. Il y en a deux, c'est encore mieux. » Et c'est également un soulagement pour un club ayant connu deux saisons blanches et traversé des moments très difficiles. « Il y a beaucoup d'émotion de vivre des moments comme ce soir (samedi) car cela faisait deux ans que l'on était passé à côté de très peu et il y a eu la disparition d'Alain (Pichard) qui était si représentatif du club... Les mois après, lorsque l'on venait au terrain, on n'arrivait toujours pas à réaliser qu'il était parti, confiait avec émo-

tion Benoît Sabourin en regardant le banc neuvillois. Tout le club l'a ressenti de la même manière et l'année 2021 a été très compliquée. En 2022, il ne nous a pas manqué grand-chose. Cette fois, c'était la bonne. Cela marque un renouveau, avec une belle osmose et une bonne ambiance entre les joueurs, le club, les bénévoles, le public... La communion est parfaite avec tout le monde. »

En témoignaient les nombreuses sollicitations des joueurs par les spectateurs après le match ainsi que le temps consacré par les coéquipiers de Marc Compain à leurs supporters.

Toujours avec le sourire, à l'image d'un Louis Magnin enchaînant les photos et dédicaces au milieu d'une nuée de fans, allant jusqu'à signer la chaussure d'un petit garçon tout heureux de la montrer fièrement à ses copains.

« On forme vraiment une famille soudée, ce qui est rare et c'est ce qui fait la réussite d'un club », reconnaissait le coprésident garant, avec Emmanuel Savatier, des valeurs de bon sens, tout comme l'a fait avec brio Claude Sabourin avant eux. « Sans tous nos bénévoles, on n'en serait pas là. Quand on voit des soirées comme celles-ci, avec autant de

monde autour du terrain, on ne peut qu'être satisfait de coprésider ce club avec Manu. Notre travail n'est pas le plus difficile, nous impulsions des choses et derrière il y a des gens qui aiment et mettent en place. »

Oui, le MBCN est vraiment un club sportif atypique et attachant. L'humilité, la gentillesse et le sens du partage caractérisent l'ensemble de ses membres, avec une soif de gagner omniprésente. Et l'envie de toujours faire mieux. Partout.

Normal donc qu'il bénéficie d'un tel engouement populaire. Tout est bien pensé pour accueillir les spectateurs. Il manque juste cette tribune, de plus en plus indispensable, que beaucoup aimeraient voir sortir de terre mais dont la décision n'appartient pas au club mais à la collectivité. En attendant, le MBC Neuvilleois réfléchit à d'autres aménagements sur le site pour satisfaire son formidable public. « On a encore des idées, on a tout l'hiver pour y réfléchir », confiait Benoît Sabourin. Un hiver studieux pour les joueurs puisqu'ils auront deux trophées à défendre en 2024. « On a vu que c'est difficile, à l'image de ce que vient de connaître Troyes. On a l'équipe pour confirmer et on visera au moins la même chose. » Toujours plus haut. Ainsi est Neuville.

Nicolas Albert

••• La saison du MBC Neuvilleois en chiffres

5.000

La finale du Trophée des Champions a permis au MBCN de terminer sa saison en apothéose devant plus de 5.000 spectateurs. Souvent arrivés depuis de longues heures puisqu'une partie a assisté à la finale du championnat de France U18 remportée par Troyes face à Monteux. Face à un tel engouement popu-

laire, puisque le club a attiré en moyenne à chaque rencontre de la saison 2.600 spectateurs, installer des tribunes au complexe Maurice-Sabourin, demande récurrente du public, devient de plus en plus une évidence.

110

Le MBC Neuvilleois ne serait pas ce qu'il est sans sa formidable

armée de bénévoles, œuvrant du matin au soir lors de chaque rencontre à domicile pour que tout soit parfait. Et pour certains d'entre eux sans voir un seul instant du match, comme les personnes travaillant à la buvette. Un dévouement exemplaire. Ce samedi, lors de la finale du Trophée des Champions, malgré l'excellente organisation du club, il y a toujours eu un peu d'attente pour se restaurer tant l'affluence était importante. Au final, lors de cette soirée, le club a servi 2.300 sandwiches, 1.320 litres de bière, 450 kg de frites. Même les 20 litres de vin chaud, prévus au cas où il ferait froid, ont trouvé preneur !

104

Avec 104 buts inscrits en 14 matchs de championnat, soit une moyenne de 7,4 par rencontre, le MBCN possède l'attaque la plus prolifique de la saison, loin devant son dauphin, Troyes, avec 76 buts. Avec leur jeu flamboyant, les Neuvilleois font un beau champion.

60

Avec le Trophée des Champions 2023, le MBCN a remporté son soixantième titre, toutes catégories confondues. Il s'agit du



Le MBCN a bénéficié d'un énorme engouement populaire tout au long de la saison. (Photo cor. NR-CP, Mickaël Pichon)

trentième de l'équipe première. C'est également le deuxième de Bertrand Delavault comme coach après en avoir obtenu 17 comme joueur. Les deux premiers également depuis la disparition du regretté Alain Pichard, le coach ayant décroché 56 des 58 autres titres précédents.

54

L'extraterrestre Louis Magnin a affolé les compteurs cette saison en inscrivant 54 buts, toutes compétitions confondues (46 en championnat, 6 en Coupe de France et 2 lors du Trophée des Champions). « Louis, c'est Louis. Il est hors norme, il sent les trucs

avant tout le monde, il va plus vite que les autres », expliquait, samedi, son coéquipier Maxime Farré. À l'indice motoball, calculé par le site internet motoball.fr, le Neuvilleois est de loin le meilleur joueur, culminant à 225, tandis que son dauphin, le Russe du Suma Troyes, Roman Detsina est à 141 et le troisième, Marc Compain, à 122.

19

Si les Neuvilleois possèdent la meilleure attaque du championnat, ils partagent également avec le Suma Troyes la meilleure défense, avec 19 buts encaissés en 14 rencontres, soit 1,4 de moyenne.

Une armoire à trophées bien remplie

ÉQUIPE FANION	ÉQUIPE RÉSERVE
<p>9 TITRES DE CHAMPION DE FRANCE</p> <p>2006, 2008, 2009, 2010, 2011, 2013, 2018, 2020, 2023</p>	<p>5 TITRES D'ÉLITE 2</p> <p>1978, 2005, 2008, 2009, 2018</p>
<p>11 COUPES DE FRANCE</p> <p>2001, 2002, 2003, 2004, 2005, 2007, 2008, 2010, 2012, 2013, 2017</p>	<p>6 TROPHÉES DE FRANCE</p> <p>1977, 1995, 2005, 2008, 2009, 2015</p>
<p>10 TROPHÉES DES CHAMPIONS</p> <p>2002, 2004, 2008, 2009, 2011, 2013, 2014, 2018, 2020, 2023</p>	<p>4 TROPHÉES DES CHAMPIONS D'ÉLITE 2</p> <p>2010, 2013, 2015, 2022</p>
<p>5 TITRES DE CHAMPION DE FRANCE U18</p> <p>1993, 1994, 1995, 2016, 2017</p>	<p>10 COUPES DE FRANCE</p> <p>1993, 1994, 1995, 2009, 2010, 2011, 2013, 2014, 2017, 2021</p>